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Protokoll der Delegiertenversammlung vom 21. November 2023 
 
 
Anwesende Vereine:  Damenturnverein, TC Wald, TV Wald, Biketreff Wald, SC am Bachtel, 

UHC Laupen, Damenriege Wald, Sportclub Wald, Fritig-Volley 
(Landolt), Karateclub 

 
Entschuldigt: Armbrustschützenverein Ried-Gibswil, Volewa, Frauenriege Wald, 

TV Ried, Andreas Odermatt (Gemeinderat) 
 
Unentschuldigt: FC Wald, Vitaswiss, SLRG 

 
Gäste:  Beatrice Bürkler Revisorin 

Peter Keller  Sportkoordinator Wald  
Barbara Kessler  Schulpflege 
Cornelia Petermann Sekundarschule Burg 

 

1. Begrüssung und Appell 
Ronny eröffnet die Versammlung und heisst alle Anwesenden herzlich willkomen. Im speziellen 
begrüssen wir Beatrice Bürkler, Peter Keller, Cornelia Petermann und Barbara Kessler. 
 
Anwesende Stimmberechtigte 16 
Absolutes Mehr 9 

2. Wahl der Stimmenzähler 
Kevin Cathrein wird als Stimmenzähler gewählt. 

3. Protokollabnahme der DV vom 17. November 2022 
Das Protokoll der DV 2022 wird einstimmig genehmigt. 

4. Geschäftsbericht des Vorstandes 
 
Geschätzte Delegierte der Walder Sportvereine 
 
Das 47-igste Geschäftsjahr der Walder Sportvereinigung ist vorüber. 
Die Walder Sportvereinigung bedankt sich bei allen Vereinen, die mit grossem Einsatz Ihre Anlässe 
organisieren, planen und durchführen. Vom Schülerskirennen im Winter bis zum Badifest im Sommer 
wird viel Aufwand betrieben, um den Menschen in Wald gemeinsame sportliche und kulturelle 
Erlebnisse zu ermöglichen. Neben dem Sport sollen auch die musischen Bereiche einen Platz finden.  
Die wöchentlichen Trainingsmöglichkeiten, welche der Bevölkerung und der Walder Jugend durch die 
diversen Vereine ermöglicht werden, sind von grossem Wert für Gesundheit und Prävention aber auch 
sehr bedeutend für unser aktives Dorfleben. 
Die Walder Sportvereinigung als Bindeglied und Interessenvertreterin aller Sportvereine übernimmt 
diverse wichtige Aufgaben in unserer Gemeinde. So ist aktuell die Turnhallenbelegung, durch den 
Wegfall der Turnhalle in Laupen, eine grosse Herausforderung das Entgegenkommen von allen 
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Betroffenen voraussetzt. Das Bewusstsein gemeinsam etwas erreichen zu können hat sich in Wald 
vertieft und hilft uns allen auch in Zukunft Ziele zu erreichen. 
Wir bedanken uns bei allen die zum regen Dorfleben beitragen und der Gemeinschaft und den 
Menschen im Dorf etwas zurückgeben. 
 
Wir suchen für die WSV noch immer eine Präsidentin oder einen Präsidenten. Der Vorstand würde sich 
sehr über Meldungen dazu freuen. 
 
Sportliche Grüsse 
Der Vorstand  
Walder Sportvereinigung 
 

5. Mutationen Mitglieder 
Der Verein Renngruppe Zürcher Oberland hat seinen Austritt bekannt gegeben. Gründe dafür sind eine 
Neuausrichtung und die Tatsache, dass schon seit einiger Zeit nicht mehr Wald als Hauptort gilt. Die 
Mitglieder sind aus dem ganzen Kanton Zürich zusammengesetzt. 
Somit sind aktuell 17 Vereine Mitglied in der WSV. 

6. Mitgliederbeiträge 
Die Beiträge bleiben wie bisher bestehen. 

7. Rechnungsabnahme / Budget 

WSV-Jahresrechnung 2022/2023 
Dem Betriebsertrag von Fr. 3‘350.- steht ein Aufwand von Fr. 2‘529.25 gegenüber, was einen Gewinn 
von Fr. 820.75.- bedeutet. Budgetiert war ein Verlust von Fr. 0.-. 
Bilanz per 31.07.2023: Das Eigenkapital beträgt neu Fr. 7'775.80 (bisher Fr. 6'955.05). 

 

Für das Rechnungsjahr 2023/2024 wird ein Verlust von Fr. 0.- budgetiert. 

Gorilla Trophy Jahresrechnung 2022/2023 
Dem Betriebsertrag von Fr. 31‘408.33 steht ein Aufwand von Fr. 31‘926.80 gegenüber, was einen 
Verlust von Fr. 518.47 bedeutet. Budgetiert war ein Verlust von Fr. 425.-. 
Bilanz per 31.07.2023: Nach Verbuchung des Verlusts von Fr. 518.47 beträgt das Eigenkapital neu  
Fr. 5'590.77 (bisher Fr. 6’109.24). 

• Für die Neulancierung sind höhere Kosten entstanden 

• Die Gorilla Trophy hat insgesamt 5 Sponsoren 

Für das Rechnungsjahr 2023/2024 wird ein Verlust von Fr. 565.- budgetiert. 

8. Anträge der Vereine / des Vorstandes 
Es ist ein Antrag von Felix Diggelmann eingereicht worden im Namen des Initiativkomitee Pumptrack / 
Skatepark Laupen. Die Initialkosten im Gesamtwert von über Fr. 4000.- haben die Einzelpersonen selbst 
getragen und stellen nun den Antrag an die WSV, davon Fr. 2000.- zu übernehmen. 
Der Vorstand hat vorgängig besprochen, dass der Betrag aus dem gebundenen Teil Nordholz ausbezahlt 
werden kann. Der Antrag wird einstimmig befürwortet. 

9. Wahlen 
Alle Mitglieder stellen sich für eine Wiederwahl zur Verfügung. 
 
Vorstand: 
Felix Diggelmann, Vizepräsident 
Ronny Scherrer, Kassier 
Cristina Nyfeler, Aktuarin 
Christian Züger, Beisitzer 1 
Patrick Schoch, Beisitzer 2 
Alle Vorstandsmitglieder werden einstimmig wiedergewählt. 
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Revisoren: 
Béatrice Bürkler-Peter und Gion Stalder stellen sich ein weiteres Jahr zur Verfügung. Beide werden 
einstimmig wiedergewählt. Herzlichen Dank für Euren Einsatz. 
 

10. Begegnungszone Nordholz / Helsana swiss running walking Trail 
Begegnungszone Nordholz 
In diesem Jahr kam es zu diversen Beschädigungen an Geländer Latten und Holzbalken. Die Brüche 
waren aber alle auch auf das relativ hohe Alter und die teilweise morschen Holzteile zurückzuführen. 
Die beschädigten Teile wurden von uns jeweils zeitnah ersetzt. 
Die für den Winter 22/23 angekündigten grösseren Holzfällarbeiten haben nun doch nicht 
stattgefunden. Wann genau diese Arbeiten erledigt werden ist noch offen. 
Der Schnitzelweg ist sanierungsbedürftig und wird im Jahr 2024 unterhalten. 
Für diesen Unterhaltstag suchen wir einen Verein, der mit ca. 2o bis 3o Helfern diese Arbeiten 
ausführen kann. Für die Beschaffung und Grobverteilung der Holzschnitzel wird der Aussendienst der 
Gemeinde Wald aufkommen. Die Arbeiten sollten noch vor den Sommerferien ausgeführt sein. 
 
Helsana Trails 
Die Sachbeschädigung an den Signalisationen am Wegnetz des Helsana Trails haben sich im Jahr 2o23 in 
geringem Rahmen gehalten. Einzelne verbogene Wegweiser mussten ersetzt werden und diverse Tafeln 
von Verschmierung gereinigt werden. Ein gewohnter Unterhalt, wie wir schon länger kennen. 
Von Seite Helsana ist man mit dem Unterhalt der Walking Trails zufrieden. 
An dieser Stelle einen herzlichen Dank an Barbara Bolt und Priska Strehler die jeden Monat den gelben 
Trail kontrollieren. 
 

11. Sporthallenbelegung 
Im Hallenplan Burg hat es noch einige Änderungen gegeben.  
Ebenso in der Halle Ried ist ein Fenster frei geworden am Dienstag. 
Es ist ein Schlüsseltresor geplant im Binzholz, da es immer wieder zu Problemen führt. 
 
Der Kunstrasen ist eröffnet und es wird aktiv darauf trainiert. An den FC Wald gerichtet: Bitte 
kommuniziert frühzeitig, wenn ihr die Hallenfenster nicht braucht, damit ein UHC oder Volewa davon 
profitieren kann. Leider kam es bereits zu Verunreinigungen auf dem Kunstrasenplatz. Päde hat 
diesbezüglich die Gemeinde kontaktiert und gebeten, dafür eine zufriedenstellende Lösung zu finden, 
damit der Platz nicht als Verweilort genutzt wird. Eine Schliessung des Platzes war angedacht, aber die 
Zäune wurden bereits überstiegen und entsprechen nicht ihrem Nutzen. 
 
Cornelia Petermann ist zuständig für die Administration für die Nutzung/Vermietung der Hallen Burg 
und Elba. Grundsätzlich ist als erstes zu erwähnen und nicht zu vergessen, dass die Benützung Kostenlos 
ist für die Vereine und es bitte auch so geschätzt werden soll. Es kommt leider immer wieder vor, dass 
in der Halle Burg/Elba nicht alles so verlassen wird wie es wünschenswert wäre. Neue Trainer wissen 
z.T. nicht, wie die Anlage funktioniert (z.B. das Flutlicht). Frage an die Vereine, wie soll es geregelt 
werden mit neuen Trainern und der Schlusskontrolle. Auch die Schlüsselübergabe soll physisch 
geschehen und nicht einfach die Tür offengelassen werden. 
Wichtige Information diesbezüglich:  
Ab dem 1.1.24 werden mutwillige Beschädigungen vollumfänglich an die Vereine weiterverrechnet. 
Für die Benutzung der Halle in den Ferien muss ein Antrag gestellt werden und die Hallen sind 
ausschliesslich für Sportanlässe reserviert und keine privaten Feiern. Vereine, die noch nie den 
Gastrobereich benutz haben, werden direkt an Evelyn weitergeleitet für die Einführung zur Nutzung der 
Küche. In der Turnhalle Elba ist für den regulären Trainings Betrieb der mittlere Aufgang reserviert. Bitte 
beachtet dies und benutzt nicht den Aufgang zur Galerie/Gastro. 
Es existiert bereits ein Reglement für die Hallennutzung, welches nun aber etwas angepasst wird. Dieses 
wird an alle Vereine versendet, sobald es fertiggestellt ist. 
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12. Gorilla Trophy 
Das erste Gorilla Jahr ist ausserordentlich positiv verlaufen und es wurden viele Punkte an Kinder 
vergeben. Das Maskottchen hat sich zum Highlight gemausert und ist überall mit dabei. Für die 
kommende Saison organisiert der Tennisclub einen zusätzlichen Anlass.  
Dem Skiclub ist es aufwandtechnisch und wegen der unsicheren Schneeverhältnisse zurzeit nicht 
möglich einen weiteren Anlass zu betreiben. Sie sind bereits mit dem Panoramlauf im Herbst vertreten. 
Dafür meldet sich Stefanie Winkler zu Wort, dass sie interessiert sind einen Anlass mit dem Karateclub 
zu organisieren. 

13. Freiwilliger Schulsport 
Alle Kurse sind aktuell aus dem Studio 13. Der Vorstand ist der Meinung, dass die Vereine genügend 
Nachwuchs haben und es ihnen nicht immer möglich ist, zusätzlich Personen zu finden, die noch einen 
Kurs organisieren. Peter Keller ist im Gespräch mit der Schule, dass die Tagesstrukturen davon 
profitieren können. Der FC wäre eventuell bereit einen Kurs anzubieten. 
 

14. Sportstätte Neuhaus / Sanierung Schulanlage Laupen / Pumptrack und Skatepark Neuhaus 
Die Bauarbeiten schreiten zügig voran in Laupen. Momentan können wir zuversichtlich sein, dass die 
Halle im Winter 24/25 benutzbar ist. 
Die Pläne für den Pumptrack sind realisiert und die Anlage wird im Jahr 2024 gebaut. Die Betreuung der 
Anlage wird zukünftig bei der WSV liegen. 
 

15. Mitteilungen / Verschiedenes 
Es gibt keine Mitteilungen. 

 
Der Vorstand bedankt sich bei allen für das entgegengebrachte Interesse und für Ihren Einsatz. 
 
Sportliche Grüsse 

 
 
 
 

Cristina Nyfeler 
Aktuarin Walder Sportvereinigung 


